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游泳世锦赛落幕，“换血”后首场大考完美交卷

新阵容挑起“梦之队”大梁
在经历16个比赛日后，第19届游泳世锦赛于北京时

间今天凌晨落幕。受东京奥运会延期一年举办的影响，
今年成了巴黎奥运备战周期的第一年，本届世锦赛就是
新周期的第一场大考。而对中国跳水队来说，这次登场
则还有“换血”后检验成果的意义。从结果来看，中国队
在这场大考中无疑拿了个高分，也让外界对这支荣誉之
师在2024年巴黎奥运会上的前景更加期待。

在本届游泳世锦赛上，申城体育
元素不仅体现在赢得两金的陈芋汐
身上，16岁的上海男选手段宇也迎来
突破，喜获世锦赛首金。

2015年是游泳世锦赛历史上的
项目扩容年。在当年举办的喀山世
锦赛上，跳水大项中被创新性地加入
了三个男女混合小项，混双 10米跳
台便是其中之一。自设项至今，这枚
世锦赛金牌一直被牢牢攥在中国运
动员手中，而在本届布达佩斯世锦赛
上喜获该枚金牌的便是任茜/段宇组
合。

21岁的任茜是里约奥运会女子
10米跳台的冠军获得者，外界对她比
较熟，但说起她此番摘金的男搭档段
宇，可能有些人就不太了解了。不过
没关系，赶紧来认识一下吧。

现年16岁的段宇是一名从上海
走向国家队的运动员，早在2018 年
时，他便开始随队出国参加国际泳联
的跳水大奖赛，并在男子10米跳台的
单人和双人项目上均有金牌斩获。
同样是在2018年，在当年的全国跳水
锦标赛中，段宇和陈芋汐搭档，获得

混双10米跳台的冠军。
2019年，段宇主要的参赛舞台是

国际泳联的跳水大奖赛和跳水世界
系列赛，并在10米跳台的单人、双人、
混双均有参赛。2019年，段宇在国际
泳联的国际赛事中共获得六枚金牌。

尽管段宇此前尚未在国际顶级
大赛上有过金牌入账，但他一直都在
以中国跳水队一贯的高标准来要求
自己。于是，当机会真的来到时，他
紧紧抓住了它。

世锦赛上的混双10米跳台项目
不设预赛和半决赛，而是获得资格的
九支队伍直接进行决赛，且每个国家
无论成绩如何都只能获得一对组合
的参赛名额。

在没有“双保险”战略可用的情
况下，任茜/段宇的发挥依旧没有给对
手们留下丝毫机会。在决赛的总共
五轮中，他俩始终排在得分榜首席，
并最终以领先第二名乌克兰组合
24.15分的较大优势获得冠军。这是
上海运动员段宇的世锦赛首金，而对
任茜来说，这则是她在世锦赛上第二
次赢得混双10米跳台的金牌。

上海运动员再闪光
16岁段宇获个人世锦赛首金

任茜的世锦赛首金取得自2017
年，巧合的是，那届世锦赛的举办地
跟本届一样也在匈牙利布达佩斯，她
的夺金项目也是混双10米跳台。五
年后重返故地，任茜将这份运气也带
给了自己的新搭档段宇。

说“新搭档”真是太准确了，如果
不是他俩在赛后告诉记者们组队练
习才刚满两个月，谁能想到这枚稳稳
的金牌竟是如此“赶工”出来的呢？
“（搭档了）两个月左右吧，可能两

个月都没有，是来这里比赛后才差不多
满两个月。”尽管以明显优势夺冠，任茜
对自己的发挥还是有些不够满意，“我
觉得还有欠缺”，不过在说到对段宇的
评价时，身为队内师姐的她就很干脆
了，“希望下次还有合作的机会。”

与面对采访镜头已比较适应的
任茜相比，段宇明显就是组合中偏腼
腆内向的那一个。“他对熟的人会好
一点（指不那么腼腆）。平时合作上
都比较愉快，都挺开心的，每天都练
得挺好的。他也很好，是个开心果。”
任茜跟大家分享道。

段宇16岁，任茜21岁，在讲到与

这位队内师姐的相处过程时，段宇的
话虽不多，但中心思想却很明确，那
就是他从任茜身上学到了很多，也得
到了许多鼓励。“茜姐在大赛上的一
些表现和训练状态都是值得我学习
的。她也不断地鼓励我，让我不要紧
张，做好自己就可以了。”

跳水项目中多见少年天才，尤其在
竞争激烈的中国队内和相对更吃“青春
饭”的10米跳台上。16岁第一次参加世
锦赛、第一次获得世锦赛金牌，这个开
局谈不上梦幻，对如果段宇能从奥运冠
军任茜身上多学到一些坚持不懈的韧
劲儿，对他的发展肯定有助益。

尽管已经跌出中国队在10米跳
台项目上的一线阵营，但作为2016里
约奥运会冠军的任茜一直未曾放
弃。“我觉得每个人都会有低谷期吧，
就是不要放弃，一直坚持下去总会有
回报的。可能你努力了不一定有回
报，但你不努力的话就肯定没有回
报。”“只要我觉得还能跳，就肯定会
一直跳，等到跳不了的时候才会考虑
其他的。”在赛后采访区，任茜面对镜
头说了这番话。

这枚金牌有点“赶”
临到赛场组合才双满月
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又强大又可爱且特别接地气的全
红婵，她在本届世锦赛上仍旧是毫无
悬念的人气王。并且，随着更多采访
视频、现场花絮和队内探班视频的流
传，全红婵的这份“反差萌”似乎是被
更多人知晓了。

在以两金一银完成全部参赛任务
后，全红婵在本届世锦赛上收工了，观
众们在现场和电视镜头中看到她的机
会也少了。不过，通过已成为中国队
教练的施廷懋的探班镜头，大伙儿对
全红婵此次在布达佩斯赛场外的情况
又多了一份了解。

通过施廷懋的镜头，观众们看到
了全红婵在本次参赛期间的住宿情
况。那是一间比较整洁的酒店客房，
而一台皮卡丘造型的拍立得相机就立

在酒店桌面上的醒目处。原来，利用
比赛间隙，全红婵与队内的不少人都
用拍立得拍下了参赛期间的合影，其
中就包括陈若琳、施廷懋、陈芋汐、王
宗源等。另外，现场观众送上的那些
问候卡片，也被全红婵好好地收在了
房间里。探班的最后，她对着镜头说：
“感谢你们的支持，我会继续努力的。”

既然说到了热情的现场观众，那
诞生于本届世锦赛的“搞笑女”梗肯定

也要一提了。
赛场上的全红婵能力有多强，赛

后采访区里的她就有多手足无措，面
对记者们抛出的一个个问题，她经常
处于没多少话可回应的状态。双人赛
时还好，起码有一个搭档能与全红婵
共担压力，轮到单人采访时她就更愁
了。通常来说，接受采访时话不多的
运动员大多是由于性格比较内向，但
在全红婵身上却并非如此。毕竟，她

可是会在颁奖仪式结束后与场边观众
热情握手并积极地进行言语交流的
人。甚至，在听到有观众说“我是搞笑
女”后，全红婵还会大声地回一句“我
也是搞笑女”。

忽而“社恐”忽而又“社牛”的全
红婵，她牢牢地抓住了很多体育迷
和非体育迷的心。不过，若说近阶
段她被什么东西给“抓”住了的话，
那大约就是掌握得尚不牢固、让她
在世锦赛上与女子10米跳台金牌以
0.3 分之差擦身而过的难度动作
207C（向后翻腾三周半抱膝）了。据
了解，全红婵的教练陈若琳已针对
她这次的发挥，在制定下一阶段的
训练计划了，其中就包括对207C的
针对性训练。

“第二强项”是可爱
207C已上补习计划
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本届世锦赛就是

新周期的第一场大考。而对中国
跳水队来说，这次登场则还有“换
血”后检验成果的意义。

从结果来看，中国队在这场
大考中无疑拿了个高分，也让外
界对这支荣誉之师在2024年巴
黎奥运会上的前景更加期待。

东京奥运会后，施廷懋、王
涵、陈艾森等功勋老将隐退，其中
有人开启了全新的生活，也有人
在队伍中转换身份,加入到教练
员团队。与此同时，也有一批运
动员补充进了国家队的一线名
单，开始获得更多机会。

在中国跳水队本次派出的
17名运动员中，“00后”运动员达
到13人。其中，除这次获得了男
子1米板第八名的郑九源外，其
他“00后”运动员都已拥有世锦
赛冠军头衔。

另外，从参赛覆盖面来看，中
国队参加了这次跳水大项全部
13项的角逐，仅男子10米跳台一
项中没有“00 后”选手的身影。
这也在相当程度上证明了，新一
代的阵容已挑起了“梦之队”的大
梁。
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